
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 13 DE ENERO DE 1797.

Constantinopla 25 de Octubre de 1796.

En una Gazeta que el Embaxador de Francia ha conseguido publicar aquí en su propio idioma se lee el siguiente artículo: „El 1.º del corriente llegó incógnito á esta capital el General Aubert-Dubayet, nuevo Embaxador de la República Francesa cerca de la Sublime Puerta. En su entrada y tránsito por dominios Otomanos le obsequiaron con extraordinarias honras los Baxaes, Vaivodas y otros Gobernadores de las provincias y ciudades. Entre ellos sobresalió el Baxá Hakki de Philipópolis en Romelia, que además de recibirle con gran magnificencia en su palacio, y de haber mandado se formase la tropa en dos filas desde la puerta de la ciudad hasta la casa destinada para su alojamiento, le dió una fiesta militar, á que asistieron el Embaxador y el Baxá en una rica tienda de campaña, sentados en almohadones de tisú; los individuos de la Escuela de Artillería hicieron ejercicio de cañon, al paso que la infantería hacia las evoluciones de táctica Europea. El ciudadano Aubert-Dubayet comunicó al Gobernador Turco sus ideas sobre el modo de acabar con los bandidos que infestan la Romelia, y se separaron despues de hacerse recíprocos regalos.”

En la primer conferencia que este nuevo Embaxador tuvo con el Reis-Effendi pidió entre otras cosas le reintegrasen en los derechos de los antiguos Embaxadores de Francia, especialmente en el de proteger las Iglesias Católicas de Constantinopla y de las Escalas de Levante. Créese que en las frecuentes y largas conferencias que ha tenido despues con el mismo Ministro Otomano, han tratado de asuntos relativos á las Potencias del Norte de Europa.

Como este Embaxador goza de la mas ventajosa opinion con el Gran Señor y el Divan, le han pedido su parecer y consejos

sobre los planes y proyectos adoptados para sujetar los rebeldes de Bulgaria y provincias inmediatas. Asimismo se le ha consultado sobre el nuevo arreglo y método militar que va adoptando la Puerta para tener en un pié respetable las tropas así de tierra como de mar. Uno y otro objeto merecieron la aprobacion del ciudadano Aubert-Dubayet.

Presburgo 23 de Noviembre.

En los tres últimos días no se ha juntado la Dieta, pero los Estados deliberan en sesiones privadas. Ayer hubo en Palacio convite en celebridad de la eleccion del Archiduque Joseph para Palatino de Hungría; la mesa era de 700 cubiertos, y durante la comida se presentáron SS. MM. Imperiales, á cuya salud brindáron haciendo salva la artillería. Correspondiéron los Soberanos bebiendo por la prosperidad de la nacion Húngara.

Segun cartas de las fronteras de Turquía han jurado los Albaneses vengar la muerte del Baxá de Scútari, baxo cuyo gobierno vivian felices. Han llamado á uno de sus sobrinos, le han proclamado por xefe, y hacen disposiciones para ponerse nuevamente en campaña contra los Montenegrinos.

Viena 30 de Noviembre.

Acaba de promover el Emperador al Ministro de Gabinete Conde de Colloredo al empleo de Gran Chambelan de S. M. Imperial, vacante por muerte del Príncipe Orsini de Rosemberg, que falleció el 13 de este mes en edad de 74 años. Tambien murió el 19 el Feld-Mariscal Conde de Nostitz-Reinck, Presidente del Consejo Aulico de Guerra.

Del quartel general de Offemburgo llegó el 23 el Conde de Harrach, despachado como correo por el Archiduque Cárlos. Ha traído las proposiciones que los Generales Franceses han hecho á aquel Príncipe para el ajuste de un armisticio; y no habiendo el Conde de Harrach encontrado aquí al Emperador, siguió su viage á Presburgo.

En los Estados hereditarios se arman y alistan nuevos cuerpos de tropas. Igualmente el Príncipe de Esterhazy ha ofrecido levantar en sus tierras de Hungría un cuerpo de 10000 hombres, y mantenerlo á su costa.

En quanto al donativo de la nacion Húngara se rezela que la escasez de dinero impida se cumpla enteramente la buena voluntad de la Dieta. Esta falta, que es general en todos los paises que han tenido parte en la guerra, es mayor en Hungría, Reyno de

de muchas producciones , pero de poquísimos comercio. Se espera ver quales serán las resultas de los varios proyectos que se han presentado á los Estados para suplir dicha penuria. — La respuesta que la Dieta hizo á las peticiones del Emperador decia substancialmente así: „Para satisfacer los deseos de S. M. , asegurar la Religion y el decoro de la Monarquía , como tambien los derechos de la nobleza y de sus conciudadanos , que los enemigos intentan aniquilar , han acordado los Estados ofrecer á S. M. , como contribucion voluntaria (sin perjudicar no obstante al artículo 63 del año de 1741) 500 reclutas , y ademas 2.400,000 medidas de graños para mantener 3400 hombres durante un año , 3.700,000 medidas de avena para 800 caballos , como tambien 2000 bueyes y 1000 caballos. — Esperan los Estados que un enemigo atrevido , á quien el ejército victorioso de S. A. R. el Archiduque Carlos ha rechazado recientemente á mucha distancia de nuestras fronteras , adoptará al fin el partido que debe dictarle la prudencia ; pero si esto no aconteciese , y que los enemigos persistan tenazmente en sus pretensiones , y quieran continuar la guerra , están prontos los Estados á salir contra ellos , y en tal caso ofrecen desde ahora para entónces armar generalmente á todos los habitantes del Reyno de Hungría y de las provincias que le están unidas. Ruegan los Estados á S. M. R. Apostólica admita con su paternal bondad estas ofertas , y la de estar prontos , no ménos que todos sus conciudadanos , á defender su augusta persona y su trono : y se convenza y esté seguro de que la Casa de Austria tiene en el corazon de los Húngaros el mas firme baluarte contra todos sus enemigos.”

Altona 22 de Noviembre.

Acaban los Ingleses de dar un nuevo testimonio del menosprecio que hacen de los derechos de las naciones. Un cutter nombrado el Real-Jorge , hallándose surto en Cuxhaven , se ha apoderado de una embarcacion Ragusea destinada para Amsterdam , dando por motivo que el Gobierno Ingles , sentido de que los Holandeses no hubiesen permitido la introduccion de sus géneros , ha mandado apoderarse de todas las naves cuyo cargamento pertenezca á habitantes de Holanda. Se ha ofrecido dar libertad al buque Raguseo luego que se hayan confiscado las mercancías que hay á bordo. Ninguno de estos géneros es de los que se llaman de contrabando en tiempo de guerra. El cutter salió de Cuxhaven , que es un puerto neutral , para dar caza á una embarcacion que tambien lo era.

Man-

Manheim 30 de Noviembre.

Por ámbas orillas del Rhin, así en estos contornos como en los de Maguncia, y aun hasta Coblentza y Dusseldorff, é igualmente en el Hundsruck, están quietas las tropas Austriacas y Francesas. Un cuerpo de 600 á 700 Republicanos hizo el dia 21 poco despues de amanecer un reconocimiento; pero se retiró sin disparar un fusilazo.

Francfort 14 de Diciembre.

De Uckerath avisan que el dia 7 llegó allí un correo con noticia de que los Franceses habian abandonado la cabeza del puente de Neuwied, y retirádose enteramente á la derecha del Rhin. Como se hizo esta evacuacion en fuerza de un convenio ajustado entre los Generales Austriacos y Franceses, se infiere estar acordado el armisticio; y en efecto las últimas cartas de Colonia refieren que por órden del Comandante de aquella ciudad se cortó el dia 12 el paso del Rhin, y se llevaron á la orilla izquierda el puente y las barcas. Todo esto se atribuia á la conclusion del armisticio.

Leyden 9 de Diciembre.

Varias cartas de Hamburgo de 2 de este mes expresan haber llegado allí un correo de Petersburgo con noticia de haber fallecido repentinamente el 17 de Noviembre la Emperatriz de Rusia.

Brusélas 18 de Diciembre.

Miéntas se ocupa el Archiduque Cárlos en el ataque de Kell, no considerándose los demas Generales Austriacos bastante fuertes en la márgen izquierda del rio, por la qual se habian internado, han juzgado á propósito replegarse al campo atrincherado de Maguncia, y á la cabeza del puente de Manheim: de resultas de esto el ejército Frances de Sambre y Mosa se extendió por aquella márgen desde frente de Manheim hasta Dusseldorff.—Luego que los Austriacos recobren á Kell baxarán las principales fuerzas del Archiduque al Rhin-inferior para reunirse con los cuerpos de los Generales Kray y Werneck, á fin de concluir la campaña alejando de toda la ribera derecha del Rhin á las tropas Francesas.

Segun noticias de Wesel hace la Corte de Viena nuevos esfuerzos para aumentar sus exércitos en Italia, y darles preponderancia sobre el de Buonaparte. Un Regimiento de carabineros y otro de caballos ligeros caminan á marchas forzadas al Tirol,

y varios cuerpos de infantería siguen al mismo destino con gran número de reclutas para completar los que han padecido en las últimas acciones.

Paris 22 de Diciembre.

Acaba el Directorio ejecutivo de nombrar al General Canclaux para Ministro plenipotenciario de la República cerca del Rey de las Dos Sicilias. Igualmente ha nombrado al ciudadano Fleury para Cónsul general de la República en las provincias al lado de allá del Danubio.

Refieren las cartas del ejército de Italia que el de los Austriacos se ha retirado á la otra parte del Brenta, y que el General Buonaparte recibe todos los dias refuerzos.

Este Gobierno ha recibido el aviso de oficio de que el 22 de Noviembre el Elector de Saxonia y todos los Príncipes de su Casa accediéron al convenio de neutralidad ajustado con el Rey de Prusia; en consecuencia han retirado sus contingentes.

El 15 de Diciembre zarpó de Brest la esquadra. Una carta de aquel puerto del 11 refiere que aquel dia entró la division mandada por el Contra-Almirante Richery procedente de Rochefort en número de 5 navíos de línea y 4 fragatas. Ha llegado allí otra órden reciente para que desde luego se armen otros 6 navíos, casi todos de tres puentes, y varias fragatas.

Siguiendo el Lord Malmesbury su correspondencia con el Ministro Delacroix, le remitió el 26 de Noviembre la siguiente Nota: „Noticiosa la Corte de Lóndres de lo acontecido desde la entrega de su última Memoria, le parece que nada absolutamente hay que añadir á la respuesta hecha por el infrascripto á las dos preguntas que el Directorio tuvo por conveniente dirigirle. Espera pues todavía con la mayor ansia la explicacion del modo de opinar del Directorio relativamente al principio que se le ha propuesto como basa de la negociacion, y cuya adopcion parecia ser el mejor medio de acelerar el progreso de una discusion tan importante á la felicidad de tantas naciones. En consecuencia ha recibido el infrascripto órden de renovar la solicitud de una respuesta franca y terminante sobre el asunto, á fin de que su Corte pueda saber con certidumbre si el Directorio acepta dicha proposicion, si desea hacer algunas mudanzas ó modificaciones, ó en fin si quiere proponer otro qualquier principio para servir al propio objeto.”

Respuesta del Ministro de Relaciones exteriores dada el 27.

„En contestacion á la Nota entregada ayer por el Lord Mal-

mes-

Mesbury está encargado el infrascripto por el Directorio ejecutivo de advertir que las respuestas hechas los dias 5 y 22 de Brumario (27 de Octubre y 3 de Noviembre) contenian la admision ó reconocimiento del principio de compensacion ; y que para remover todo pretexto de discusion posterior sobre este punto declara formal y positivamente el infrascripto en nombre del Directorio ejecutivo reconocer dicho principio ; y consiguientemente propone de nuevo al Lord Malmesbury dé una respuesta pronta y categórica á la proposicion que el 22 de Brumario se le hizo en estos términos : „ Ha encargado el Directorio al infrascripto os proponga señaleis expresamente en el término mas corto los objetos de compensaciones recíprocas que teneis que proponer.”

Réplica del Lord Malmesbury. „ El infrascripto , Ministro plenipotenciario de S. M. Británica, en respuesta á la Nota que se le entregó esta mañana de parte del Ministro de Relaciones exteriores se da priesa en asegurarle que no tardará un momento en comunicarla á su Corte , de la qual debe forzosamente esperar nuevas órdenes ántes de poder explicarse sobre los importantes puntos que contiene dicha Nota.”

Parece que las proposiciones que al cabo de muchos dias presentó finalmente el Lord Malmesbury , diéron harto motivo para romper las negociaciones ; á lo ménos se ha publicado con cierta autoridad el siguiente artículo : „ Sus proposiciones eran todas contrarias á la Constitucion , ó á las leyes , ó á los tratados. Proponia á la Francia el desdoro y la perfidia. Como no hacia aquí sino recibir y enviar pliegos , le han intimado su partida. Sin embargo de esto , se prestará oídos á otras proposiciones que haga la Inglaterra , siguiéndose la correspondencia por correos.”

El Lord Malmesbury con parte de su comitiva salió esta mañana de Paris , á donde tres dias ántes habia vuelto de Lóndres Mr. Ellis.

El Consejo de los Quinientos en la sesion de ayer señaló 120 millones de libras para los gastos de la guerra durante 4 meses contados desde hoy.

Milan 3 de Diciembre.

Acaba de llegar á esta ciudad caminando para Viena el ciudadano Clarke , Agente del Directorio ejecutivo : y el General Buonaparte vino aquí para conferenciar con él sobre el objeto de su viage.

El temor de que los Austriacos consiguiesen forzar la línea del

del Adige y socorrer á Mantua se ha desvanecido por ahora. — Han llegado 17⁰ hombres de refuerzo al General Buonaparte, los 15⁰ de tropas de refresco que vienen de Francia, y los otros 2⁰ que han salido de los hospitales. Seguirán á estos otros refuerzos menores, pero suficientes para batir á los Austriacos, supuesto que el intrépido valor de las tropas, y los grandes talentos del General, suplen por la ventaja del número. De todas las operaciones de esta memorable campaña, las últimas y recientes son las que mas honor le han dado, pues con 25⁰ hombres venció á 50⁰, y para evitar el peligro de que rompiesen su línea, fué á atacar á los enemigos (no obstante la ventaja que les daba su situacion), y los obligó á retirarse.

Mírase aquí como próxima la rendicion de Mantua, y se asegura que los Franceses se han apoderado de la empalizada de la puerta Pradella, mediante lo qual pueden bombárdear la ciudad; añaden que ya tienen colocados contra ella 20 morteros.

En los lagos de Como, Mayor, y Lugano se han puesto barcas cañoneras guarnecidas con tropas Francesas para impedir el contrabando.

De Nápoles escriben con fecha del 22 de Noviembre haber entrado en aquel puerto 2 fragatas Inglesas muy maltratadas por furiosos temporales: habian salido de S. Florencio. En otra, que llegó al mismo fondeadero de Nápoles, iba el Caballero Elliot, Virey que fué de Córcega.

Madrid 13 de Enero de 1797.
El Mártes y Juéves de esta semana se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez con motivo del cumpleaños de la Sra. Infanta Doña María Amalia, y del Rey de Nápoles.

Tratando el Comandante de la Provincia de Tuy el Mariscal de Campo D. Miguel Desmaisieres, de aumentar las defensas que tiene la plaza, ría y puerto de Vigo; inflamados los del comercio y vecindario de aquella villa del zelo que les anima por el bien del servicio y de la causa pública, ofrecieron por sí cantidades para que se invirtiesen en aquel objeto. Dicho General las admitió, y realizó el aumento de defensa con varias baterías y lanchones de fuerza armados para satisfacer los deseos generosos de tan fieles vasallos, producidos por la lealtad heredada de sus mayores. Y S. M. que ha oido este distinguido servicio con suma complacencia y aprecio, se ha dignado mandar se les manifieste así en su Real nombre.

Ha resuelto el Rey que los extraordinarios de Italia, que conducian semanalmente los pliegos del Real servicio y del público, salgan en lo sucesivo y desde 15 del presente mes, los dias 15 y 30 de cada uno: y se hace saber al público para que se halle enterado, y ponga sus cartas en el Correo los dias anteriores.

Habiéndose hecho postura en 7700 rs. al cortijo de Lopera, sito en término de la villa de Utrera, con sus tierras de caber 1817 fanegas, con su fortaleza, caserío, dehesas, prados y pastos cerrados, monte, abrevadero y aguas, y con la jurisdiccion civil, criminal, alta y baxa, mero y mixto imperio; tasadas las tierras en 550 rs. cada fanega, y la jurisdiccion en 20,405 rs. y 16 mrs., importando todo 1.114,718 rs. y 16 mrs.: se avisa al público estar señalado para el remate de dicho cortijo el dia 20 de Febrero próximo á las 4 de la tarde en las Casas Consistoriales de esta villa, para que qualquiera persona, no siendo manos muertas, que quisiere hacer postura ó mejora, así á dicho cortijo, como á las demas fincas que se insertáron en la Gazeta de 25 de Diciembre de 1795, y 16 de Enero de 96, (á excepcion de los cortijos de Caseron, Herrera, Zarracatin, Alguaciles, Valobrego, Cañada de Santiago, y Dehesa de Maricara, que están ya rematados, estando tambien señalado para su remate la dehesa del Redrojo el dia 16 del presente mes de Enero) lo execute dentro de dicho término ante el Sr. D. Benito Puente, del Consejo de S. M. en el supremo de Castilla, Juez comisionado, y por la Escribanía de Número de D. Tomas de Sancha y Prado.

El 10 de este mes se le extravió á D. Estéban Labios un Vale Real de 600 pesos, creacion de 1.º de Octubre, núm. 14,085: quien lo halle lo entregará á D. Pedro Angel de Zavala, Comerciante de hierro en Puerta Cerrada, ó á su dueño, que vive calle de Segovia, frente á los Registros: está renovado á su nombre, sin firma alguna.

El Kalendario para este año, aumentado en la parte física, é impreso en un quaderno en 4.º, se vende en la tienda de D. Juan Bautista Torres, calle del Cármen, y en la de D. Juan de Brugada, calle de Barrionuevo.

Comentarios de la Pintura, que escribió D. Felipe de Guevara, Gentilhombre de boca del Sr. Emperador Carlos V, Rey de España, con un discurso preliminar, y algunas notas de D. Antonio Pons. Véndese á 6 rs. á la rústica, y 7 en pergamino, en la Librería de Campins, calle de las Carretas.

El Bachiller de Salamanca, ó Aventuras de D. Querubin de la Ronda, que sacó de un manuscrito español y publicó en frances Mr. Le-Sage, traducido al castellano. Reynan en esta obra naturalidad, verosimilitud, viveza y propiedad; un enlace no afectado ni violento para unir y trabar los sucesos; una fina ironía y delicada crítica. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe, en 2 tomos en 8.º á 16 rs. en pergamino, y 20 en pasta.